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IFPR Campus Barracão inaugurou novo 
auditório 

O auditório dentro do Campus do IFPR recebeu o nome de Lucas Guilherme Loeffler, e será um espaço para 
promoção de eventos, de ações culturais, de ações científicas, tanto para a comunidade em geral como para as 

ações desenvolvidas pelo Instituto.
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A Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente e da 
Economia Verde (Semae) 
representou Santa 
Catarina no VI Simpósio 
Internacional de Medicina 
Veterinária de Desastres, 
realizado entre os dias 7 
e 14 de outubro em Belo 
Horizonte, Minas Gerais. 
Para a Semae, o evento 
teve como objetivo 
fornecer embasamento 
teórico para a elaboração 
do Plano de Contingência 

destinado ao resgate 
de animais vítimas de 
desastres no estado.

Promovido pelo 
coordenador dos grupos 
de resgate de animais 
em Minas Gerais, Aldair 
Pinto, o simpósio contou 
com o apoio do Centro 
Universitário UNA-BH. 
A gerente Educacional e 
de Combate aos Maus-
Tratos da Semae, Ana 
Elise Luz de Carvalho, 
participou do seminário 

e destacou a importância 
da capacitação para os 
profissionais envolvidos 
no resgate. “Cada 
espécie de animal 
requer uma técnica 
específica de contenção 
e imobilização. Além 
das atividades práticas, 
tivemos a oportunidade 
de conhecer outros 
profissionais e discutir 
o plano de contingência, 
com a esperança de 
formar um grupo 

de resgate em Santa 
Catarina”, afirmou.

Ana Elise também 
enfatizou a crescente 
necessidade de cuidado 
com o resgate de animais 
devido ao aumento da 
frequência de desastres, 
naturais ou provocados 
pelo homem. “O objetivo 
do treinamento é 
capacitar a Semae para 
atuar de forma mais 
eficiente em situações 
de catástrofe, além de 

promover a articulação 
entre instituições que 
podem fortalecer esse 
trabalho em nosso 
estado”, acrescentou.

O simpósio incluiu 
palestras teóricas 
ministradas por 
especialistas de todo o 
Brasil e de países como 
Chile, México, Colômbia, 
Portugal e Argentina. A 
parte prática foi realizada 
na Fazenda Escola da 
UNA, em Contagem, e 

abrangeu atividades 
de resgate técnico de 
pequenos e grandes 
animais, montagem 
de centro de comando 
integrado e outras 
práticas voltadas para a 
Medicina Veterinária de 
Desastres.

Secretaria do Meio Ambiente participa de Simpósio 
Internacional sobre Resgate de Animais em Desastres

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
Celular em sala desafia dia a dia de professores, dizem pesquisadores

“Alguém ficou com 
alguma dúvida?”, 
“Gostaria de acrescentar 
algo?”, “Querem que eu 
retome alguma ideia?”. 
O silêncio que atravessa 
a sala de aula, durante e 
depois dessas perguntas 
comuns, costuma 
funcionar como um 
banho de água fria para o 
professor.

Ao virar da lousa 

em direção aos alunos, 
para entender o silêncio 
daquele momento, o 
professor descobre que 
os alunos já largaram os 
cadernos e estão com os 
celulares nas mãos, já em 
outro mundo.

Neste Dia dos 
Professores (15), é 
possível que muitos 
profissionais quisessem 
de presente uma receita 

para resolver essa 
questão e ter uma rotina 
e interação mais saudável 
com os alunos.

Pesquisadores em 
educação consideram 
que o uso de celulares 
em sala é, de fato, um 
dos maiores desafios 
para melhorar as aulas. 
E fazem um alerta: é 
preciso haver condições e 
oferecer capacitação aos 
docentes para isso. 

Para o professor 
Gilberto Lacerda dos 
Santos, do Departamento 
de Educação da 
Universidade de Brasília 
(UnB), essa atividade 
profissional atua entre 
dois ritmos: olhar para 
trás e garantir os saberes 
acumulados, mas com 
a necessidade também 
de olhar para frente, e 
integrar as tecnologias 
recentes de forma 
sedutora.

Formação
Lacerda dos Santos 

entende que a chave 
para essa questão pode 
estar na formação inicial 
e educação continuada 
que deve ser oferecida 
aos professores diante de 
tantos desafios.

Por isso, ele defende 

políticas públicas que 
garantam essa formação 
e apoio: “a sala de 
aula não pode estar 
desconectada dos nossos 
dias. Os professores 
precisam ser valorizados. 
Eles representam o 
cartão de visitas de uma 
instituição de ensino. São 
os profissionais que vão 
formar os cidadãos”. 

O professor da UnB 
é pesquisador visitante 
em Paris, no Museu 
de História Natural da 
França, onde estuda 
o desenvolvimento de 
tecnologias educativas 
para educação dos 
professores. Ele 

testemunha que os 
desafios no Brasil são 
semelhantes aos da 
Europa em relação ao uso 
de tecnologias em sala de 
aula. “Aqui se considera 
a docência uma carreira 
de Estado, como a dos 
militares, diplomatas e 
funcionários públicos”.

Riscos
Em agosto deste ano, 

a última pesquisa TIC 
Educação, do Comitê 
Gestor da Internet no 
Brasil (CGI.br), mostrou 
que seis em cada dez 
escolas de ensino 
fundamental e médio 
adotam regras para uso 
do telefone celular pelos 

alunos, permitindo que 
o aparelho seja usado 
apenas em determinados 
espaços e horários. Em 
28% das instituições 
educacionais, o uso 
do dispositivo pelos 
estudantes é proibido.

Em 2023, a Unesco 
divulgou o Relatório de 
Monitoramento Global 
da Educação que discutiu 
o papel das tecnologias 
e os malefícios de 
exposições prolongadas 
a telas.

por Agência Brasil
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A Polícia Científica do 
Paraná (PCP), através 
da Seção de Toxicologia 
Forense, participa da 
4ª rodada do Ensaio 
de Proficiência em 
Alcoolemia, coordenada 
pelo Instituto Nacional 
de Metrologia, Qualidade 
e Tecnologia (Inmetro). 
O principal objetivo do 
ensaio é aprimorar a 
precisão das análises 
de concentração de 
álcool no sangue feitas 
por laboratórios de 
toxicologia forense, 
auxiliando na aplicação 
das leis e na justiça 
criminal.

Em setembro, 
laboratórios de todo o 
Brasil, incluindo o da 
PCP, receberam amostras 
de sangue com etanol 
com concentrações que 
eles desconheciam. No 
dia 4 de outubro, os 

laboratórios fizeram as 
análises do material e 
as enviaram ao Inmetro 
que, desta forma, avaliará 
o desempenho de cada 
unidade. O relatório 
final será emitido em 
dezembro de 2024.

Nesta edição, foi 
introduzida uma 
novidade importante. As 
amostras enviadas pelo 
Inmetro aos laboratórios 
continham sangue com 
contaminação de etanol, 
diferente das rodadas 
anteriores, quando 
foram enviadas amostras 
diluídas em água.

“Os ensaios de 
proficiência são uma 
importante ferramenta 
de controle de qualidade 
para garantir a eficácia 
dos resultados, e a Seção 
de Toxicologia Forense 
da PCP foi aprovada 
nas rodadas anteriores, 

realizadas em 2022 e 
2023”, explica o chefe da 
Seção, Jefté Teixeira.

O Laboratório de 
Análise Orgânica 
(Labor), parte da 
Divisão de Metrologia 
Química (Dquim) do 
Inmetro, é responsável 
por organizar essas 
avaliações. Em 
colaboração com o 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP) 
e a Polícia Federal, são 
realizadas rodadas anuais 
de ensaios de proficiência 
na área forense, 
incluindo a alcoolemia. 
Este programa está 
previsto para se estender 
por quatro anos, com 
rodadas anuais, visando o 
aprimoramento contínuo 
das capacidades destes 
laboratórios.

O Ensaio de 
Proficiência em 

Alcoolemia não apenas 
fornece ferramentas 
para os laboratórios 
de toxicologia forense, 
mas também avalia 
seu desempenho 

na determinação da 
concentração de etanol 
no sangue. A iniciativa 
busca cumprir metas de 
cooperação estabelecidas, 
aumentando a 

confiabilidade e 
promovendo a melhoria 
contínua dos métodos 
analíticos utilizados no 
país.

Polícia Científica participa de ensaio do Inmetro 
sobre análises de álcool no sangue
O principal objetivo do ensaio é aprimorar a precisão das análises de concentração de álcool no sangue 
feitas por laboratórios de toxicologia forense, auxiliando na aplicação das leis e na justiça criminal. A PCP foi 
aprovada nas rodadas anteriores, realizadas em 2022 e 2023

GERAL.
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Os estudantes 
da Universidade da 
Melhor Idade (Univida), 
da Unoesc São José 
do Cedro, tiveram 
a oportunidade de 
participar de uma viagem 
cultural ao município 
de Treze Tílias/SC, e 
imergiram na rica cultura 
austríaca.

A atividade permitiu 
que os estudantes 
correlacionassem 
os conhecimentos 
adquiridos em sala de 
aula com a vivência 
prática, especialmente 
em relação à cultura 
típica, religião, trabalhos 
manuais, patrimônio 
histórico, danças e 
gastronomia local.

Treze Tílias, conhecida 
como a “capital austríaca 
do Brasil”, proporcionou 
aos estudantes uma 
experiência única, em 
que puderam explorar 
elementos culturais 
profundamente 
enraizados na herança 
europeia da região. 

A viagem também 
serviu como uma 
forma de reforçar os 
aprendizados acadêmicos 
por meio da experiência 

vivida, valorizando ainda 
mais a importância do 
contato direto com outras 
culturas.

Segundo a 
Coordenadora da Univida, 
professora Claudia Klein, 
os roteiros turísticos 
são selecionados pelos 
próprios estudantes, 
ao longo do curso, 
permitindo que eles 
indiquem locais que 
gostariam de conhecer. 
A coordenação então 
organiza a viagem 
e planeja atividades 
que enriqueçam a 
experiência.

“Estes momentos 
são uma oportunidade 
ímpar de nossos 
estudantes se divertirem, 
fazerem amizades e 
conhecerem lugares e 
viverem experiências 
maravilhosas”, ressalta a 
professora Claudia.

Sobre a Univida
O Programa 

Universidade da Melhor 
Idade (Univida) da 
Unoesc é um Curso 
de extensão. As aulas 
abordam temas diversos 
com foco em saúde, bem-
estar e qualidade de vida, 
além da realização de 

atividades culturais e de 
turismo. Para participar é 
preciso ter idade mínima 
de 50 anos.

As inscrições para 
o semestre letivo de 
2025 já estão abertas. 
Os interessados podem 
procurar a Unoesc São 
José do Cedro ou chamar 
no WhatsApp (49) 3643 
6000 e garantir a sua 
vaga nesse programa que 
faz a diferença na vida de 
tantas pessoas.

Estudantes da Univida de Cedro vivenciam a 
cultura austríaca
A atividade permitiu que os estudantes correlacionassem os conhecimentos adquiridos em 
sala de aula com a vivência prática

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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A cerimônia de 
inauguração aconteceu 
na quinta-feira,10, com 
a presença do Reitor 
do Instituto Federal de 
Educação, Ciência e 
Tecnologia do Paraná, 
Adriano Willian da 
Silva Viana Pereira, o 
diretor-geral do Campus 
Barracão, João Luciano 
Bandeira, além de 
lideranças da região.

A obra foi construída 
com recursos do 
Ministério da Educação 
(MEC), através do Novo 
PAC, onde o governo 
federal destinará R$ 33,9 
milhões aos Institutos 
Federais de Educação 
do Paraná entre 2023 e 
2026. 

Os recursos 
serão aplicados 
em construções, 
ampliações, aquisição 
de equipamentos e 
mobiliário, instalação de 
laboratórios, restaurantes 

estudantis e sedes 
definitivas dos campi. 

O reitor do Instituto 
Federal do Paraná, 
Adriano William Pereira, 
participou do evento e 
destacou a importância 
do espaço para o campus. 

“O auditório é um 
espaço para promoção 
de eventos, de ações 
culturais, de ações 
científicas, tanto para a 
comunidade em geral 
como para as ações 
desenvolvidas pelo 
Campus. Este é um 
espaço que possibilita a 
difusão do conhecimento, 
das atividades que 
o campus envolve, 
fazendo com que os 
nossos estudantes e 
servidores, tenham um 
local adequado para os 
seus eventos”, destacou o 
reitor.

Ainda de acordo com 
Adriano, a direção do 
instituto tem trabalhado 

para tornar o IFPR um 
campus Avançado, com 
o objetivo de aumentar o 
número de professores e 
técnicos e dessa maneira 
poder oferecer as 
atividades educacionais 
de maneira mais ampla.

“Temos a necessidade 
de tornar o IFPR em 
um campus autônomo. 
Consequentemente, ter 
ao menos 40 professores 
e 26 técnicos, e 
consequentemente, 
também com isso, ter um 
maior orçamento para 
a realização das suas 
atividades educacionais. 
Nós estamos trabalhando 
para que esse processo 
aconteça, no máximo 
até o primeiro semestre 
de 2025. Essa mudança 
de tipologia, permitirá 
que o campus consiga 
mudar o seu patamar de 
funcionamento”, destacou 
o reitor. 

A inauguração do 

auditório foi marcada 
por momentos de muita 
emoção, tendo em vista 
que o espaço recebeu 
o nome do aluno Lucas 
Guilherme Loeffler, in-
memoriam.

Lucas, de 21 anos, era 
estudante catarinense 
do campus e foi vítima 
fatal de um acidente 
de carro no dia 27 de 
abril, na rodovia BR 
163, no trecho entre 
os municípios de Santo 
Antonio do Sudoeste e 
Barracão.

“Nós nominamos esse 
espaço dentro do nosso 
campus com o nome do 
Lucas Guilherme Loeffler, 
que foi nosso aluno, 
assim como seus irmãos 
e amigos que também 
estudaram aqui, foi uma 
maneira de homenageá-
lo, porque ele é um 
jovem que não teve a 
oportunidade terrena no 
mundo de poder levar 

adiante a formação que 
nós demos a ele do ponto 
de vista técnico-científico. 
Ele passou para outro 
plano, mas permanece 
na memória de todos que 
convivemos com ele”, 
explicou o diretor-geral 
do campus de Barracão, 
João Luciano Bandeira.

Segundo o diretor 
o espaço poderá 
ser usufruído pela 
comunidade no geral, 
contudo, terá uma gestão 
própria, sendo que as 
atividades propostas 
deverão passar por uma 
organização para obter 
a autorização e uso do 
local.

O secretário-geral da 
Prefeitura de Barracão, 
Carlos Santin, também 
acompanhou o evento e 
destacou a parceria do 
município com o campus. 

IFPR – Campus 
Barracão 

O IFPR – Campus 

Barracão foi instalado 
em 2012, e junto 
com os municípios de 
Dionísio Cerqueira (Santa 
Catarina) e Bernardo 
de Irigoyen (Misiones, 
Argentina) compõe uma 
Tri Fronteira. 

Em 2015, o Campus 
Barracão passou a ofertar 
o curso integrado ao 
Ensino Médio de Técnico 
em Administração; a 
partir de 2018, o curso 
integrado ao Ensino 
Médio de Técnico em 
Informática, e neste ano, 
iniciou sua primeira 
graduação, com o curso 
de Comércio Exterior. 

O campus conta 
com 20 docentes e 11 
técnicos administrativos 
em Educação.

IFPR Campus Barracão inaugurou novo auditório 
O Instituto Federal do Paraná (IFPR) – Campus Barracão inaugurou na última quinta-feira, dia 10, 
seu novo auditório para a realização de eventos, palestras e atividades culturais

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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No mês de prevenção 
ao Câncer de Mama, 
o Governo do Estado 
lança a Cartilha “A cor 
da esperança é rosa”. 
Este ano, a campanha 
reforça a conscientização, 
o diagnóstico precoce e 
o acesso a informações 
corretas sobre a doença. 

Santa Catarina 
possui uma rede de 
saúde robusta que 
realiza desde consultas, 
exames, diagnóstico e o 
tratamento oncológico. 

Em 2023, cerca de 2,9 
mil pessoas receberam 
o diagnóstico de câncer 
de mama e 163,3 mil 
mamografias foram 
realizadas pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

Além disso, as 
unidades habilitadas em 
oncologia realizaram 618 
cirurgias desta neoplasia 
no ano passado.

A Cartilha do Câncer 
de Mama da Secretaria 
de Estado da Saúde 
(SES) traz informações 
fundamentais sobre a 
neoplasia com maior 
incidência entre as 
mulheres no mundo, 
no Brasil e em Santa 

Catarina. 
O documento foi 

elaborado para promover 
a conscientização e 
prevenção da doença, 
com fatores de risco, 
sinais e sintomas de 
alerta, diagnóstico 
precoce, leis que 
garantem o direito ao 
tratamento e informações 
sobre a importância 
do apoio psicológico 
e da família durante o 
tratamento. 

Além disso, possui 
um mapa com os 19 
hospitais habilitados 
para realizar tratamento 
oncológico pelo SUS em 
Santa Catarina.

A detecção precoce 
do Câncer de Mama 
é fundamental para 
aumentar as chances 
de tratamentos menos 
invasivos e com maiores 
taxas de sucesso. O 
SUS garante acesso 
gratuito a medicamentos, 
exames, internações 
e procedimentos 
necessários. 

Ao identificar um 
nódulo ou qualquer outro 
sintoma suspeito, procure 
uma unidade básica de 

saúde para atendimento. 
De lá, o paciente é 
encaminhado para 
realização de exames, 
entre eles a mamografia, 
ultrassonografia e 
ressonância magnética.

Rede de atendimento
A mamografia pelo 

SUS integra ações da 
Atenção Primária à 
Saúde, com prestadores 
dos municípios e 
Consórcios de Saúde. 
Hospitais de gestão 
estadual que prestam 
serviços de saúde da 
mulher e possuem 
mamógrafos também 
realizam os exames. 

Em 2023, foram feitas 
163.319 mamografias 
pelo SUS em Santa 
Catarina. Após os exames 
e a biópsia, o diagnóstico 
é realizado pelo médico. 
No mesmo ano, foram 
2.941 diagnósticos pelo 
SUS e, em 2024 até 
setembro, foram 1.323, 
segundo o Datasus.

Santa Catarina 
possui atendimento 
especializado em 
Oncologia com 19 
hospitais habilitados 
pelo Ministério da 

Saúde. Entre os serviços 
disponibilizados 
estão consultas, 
exames, radioterapia, 
quimioterapia, cirurgias, 
imunoterapia e terapia 
hormonal. 

O tratamento do 
câncer de mama varia de 
acordo com o estágio da 
doença. Em 2023, foram 
realizadas 618 cirurgias 
relacionadas ao câncer 
de mama no estado pelo 
SUS.

Direitos garantidos
A cirurgia oncológica 

é considerada tempo 
sensível, procedimento 

em que o paciente não 
pode esperar por muito 
tempo. 

O Governo do Estado 
implantou estratégias 
importantes para 
aumentar a capacidade 
de atendimento de forma 
mais célere a esses 
pacientes. Uma delas foi 
a separação das cirurgias 
oncológicas das eletivas. 

Aliado a isso, foi 
ampliada a rede 
hospitalar oncológica 
pelo SUS; implantação 
da Política Hospitalar 
Catarinense com 
incentivo fixo mensal; 

e a Tabela Catarinense 
de procedimentos com 
pagamento mediante 
produção.

Essas ações elevaram 
o percentual de pacientes 
que executam cirurgias 
em até 60 dias, de 48% 
(em 2022) para 80% (em 
2024). O ideal é chegar 
a 100%, mas cerca de 
10% dos pacientes que 
esperam não estão 
disponíveis quando são 
chamados por estarem 
imunodeprimido, 
devido a radioterapia ou 
quimioterapia.

Governo catarinense lança Cartilha sobre o 
Câncer de Mama
Este ano, a campanha reforça a conscientização, o diagnóstico precoce e o acesso a 
informações corretas sobre a doença

SAÚDE.

Aconteceu na noite de 
sábado, dia 12, o jantar 
promovido pela Apae 
Flor da Vida no CTG 
Sinuelo da Serra, de Flor 
da Serra do Sul, além 
do evento foi realizado 
também o sorteio da 
Ação Entre Amigos. 

Ao todo, de acordo 
com a organização, 
o evento contou 
com a presença de 
aproximadamente 280 
pessoas, que vieram de 

cidades próximas para 
participar.

Antes do jantar foi 
realizado o sorteio da 
Ação Entre Amigos que 
premiou 17 pessoas.

Confira os 
ganhadores: 

1º Fusca Edemilson 
Girardi

2º Novilha Evandro 
Celante

3º R$ 1.000 Cleri 
Edron

4º Lavadora Whap 
Leonidas Pagliarini

5º R$ 500 Simara 
Ribeiro dos Santos

6º Ovelha Amanda 
Soster dos Santos

7º Ovelha Giordano 
Mazieiro Warkem

8º Porco Betania 
Matana Ramos

9º Som JBL – pequena 
Noemia B. Jung

10º Prancha alisadora 
Camila Alves

11º Vassoura elétrica 

Ana Vitória Camilo
12º Vale compras – R$ 

300 Lidiane Jung
13º R$ 200 Daniel 

Gasperin  
14º Liquidificador 

Guilherme Moacir 
Schuade

15º Cafeteira Moises 
Sergel

16º Chaleira elétrica 
 - Simone Dall Agnel 

17º Faca - Cleudinei 
Dias Capelin

Compra do terreno
Ainda no ano de 

2023, a Apae Flor 
da Vida adquiriu um 
terreno próximo da 
Escola Municipal Nossa 
Senhora da Glória, por 
R$ 400 mil, e segundo a 
diretora Elisabete Caron 
a instituição tinha R$ 
200 mil na poupança, 
arrecadados através do 
bazar e da receita federal: 

“Demos R$ 200 mil 
de entrada, pagamos R$ 

100 mil no final do ano 
passado e temos que 
pagar no final desse ano 
mais R$ 100 mil, por 
isso da realização do 
jantar e da ação entre 
amigos com o objetivo 
de arrecadar fundos e 
quitar a dívida”, destacou 
a diretora. 

O terreno foi 
repassado à prefeitura 
municipal, para que 
o município ajude na 
construção da nova sede.

GERAL.

Realizado o sorteio do Fusca da Apae de Flor da Serra do Sul 
Sorteio aconteceu no último sábado, dia 12, durante o jantar no CTG Sinuelo da Serra
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O Legislativo de 
Guarujá do Sul terá 
dois terços das vagas 
renovadas, mas perderá 
a representatividade 
feminina no mandato 
2025-2028.

Desta forma, com três 
vereadores reeleitos, 
Guarujá do Sul terá a 
ocupação da maioria das 
cadeiras do parlamento 
renovadas a partir do ano 
que vem.

Mas, todos os 
eleitos são homens, em 
contraposição ao mandato 
atual, que tem três 
vereadoras.

O governo terá a 
maioria na Câmara. Serão 
seis dos partidos que 
integram a coligação 
vencedora da disputa 
majoritária. Dois do 
Progressistas, dois do 
MDB e dois do PL.

Na oposição estarão 
três vereadores eleitos 
pelo PT em Guarujá do 
Sul.

Vereadores eleitos
O vereador mais votado 

no município foi Cleber 
Weschenfelder, do PT, 
que se reelegeu com 295 
votos.

O segundo mais votado 
foi Luiz Carlos Seibel - 
Pibi, do Progressistas, 
que se reelegeu com 201 
votos.

Na sequência 
Claudemir Aman- 
ceguinho, do MDB, que 
obteve 197 votos.

Carlinhos Possatto do 
PL se elegeu com 191 
votos.

Fabrício Wagner do 
Progressistas com 188 
votos.

Mateus Caramori do PL 
com 172 votos.

Lauri Doss do PT se 
elegeu com 165 votos.

Flávio Markus do PT 
com 155 votos.

Rodrigo Lunkes - Chibi, 
do MDB se reelegeu com 
133 votos.

GERAL.

Legislativo será totalmente masculino a 
partir de 2025
O governo terá a maioria na Câmara. Serão seis dos partidos que integram a coligação 
vencedora da disputa majoritária
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O Ministério da 
Previdência Social, o 
Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) e 
os Correios ampliaram 
a parceria que permite 
aos segurados dar 
entrada no requerimento 
do benefício por 

incapacidade temporária 
para o trabalho (antigo 
auxílio-doença) em uma 
agência dos Correios.

O envio digital da 
documentação necessária 
é feito via Atestmed, 
uma ferramenta do INSS 
que facilita o upload 

de laudos médicos e a 
análise de casos.

Em março deste ano, 
o INSS e os Correios 
firmaram o primeiro 
acordo do tipo com 
projeto-piloto em 
Fortaleza (CE). Com a 
expansão da parceria, 2,6 
mil agências próprias dos 
Correios em todo o país 
estarão disponíveis para 
realizar os pedidos deste 

benefício.
A medida, lançada 

nesta segunda-feira 
(15), permite que 
o trabalhador não 
precise agendar uma 
perícia presencial com 
um médico federal. O 
objetivo é agilizar as 
concessões do auxílio-
doença aos segurados do 
INSS com necessidade 
de até 180 dias de 

afastamento do trabalho. 
Atualmente, o tempo 
médio de análise dos 
pedidos de benefícios é 
de 15 dias.

Com o acordo, as 
unidades dos Correios se 
somam a 1,6 mil agências 
da previdência social, 
além de outros canais de 
atendimento: o aplicativo 
Meu INSS, o site e o 
telefone da Central 135.

A expectativa é de 
que a iniciativa beneficie, 
sobretudo, os segurados 
do INSS que não têm 
acesso à internet ou 
encontram dificuldade 
em fazer o requerimento 
pelo aplicativo Meu INSS, 
e, agora, poderão ser 
atendidos mais próximos 
de suas residências.

GERAL.

Auxílio-doença pode ser solicitado em 2,6 mil agências dos Correios
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Aconteceu na última 
sexta-feira, dia 11 de 
outubro, em Bom Jesus 
do Sul a terceira edição 
do sorteio da Campanha 
Abrace essa Ideia, 
compre no comércio 
local. 

Mais de 3500 cupons 
participaram do sorteio, 
e dos quais 15 pessoas 
foram contempladas 
com prêmios que 
somam o valor total 
de R$ 6.600,00. A 
ação foi realizada em 
comemoração ao Dia das 
Crianças, celebrado no 
dia 12 de outubro.

O prefeito Helio Surdi 
ressaltou a importância 
do programa e agradeceu 
o apoio da população e 
dos comerciantes locais, 
que abraçaram a ideia 
desde o início.

“É muito gratificante 
para nós quanto 
administradores 
acompanhar o sucesso 
que tem sido essa 
campanha que foi 

criada justamente para 
incentivar o comércio 
em nosso município, 
e é muito bom ver a 
participação da nossa 
população. Dessa vez 
foram mais de 3500 
cupons participando, e 
lembrando que esses 
mesmos cupons estrão 
participando do último 
sorteio.  Essa terceira 
edição do sorteio foi feita 
em comemoração ao Dia 
da Criança, onde serão 
distribuídos R$ 6.600,00 
em 15 prêmios”, destacou 
o prefeito.

Restam ainda outros 
dois sorteios que 
acontecerão durante 
as comemorações do 
aniversário do município, 
que iniciam no dia 1º de 
dezembro.

“Nós teremos o quarto 
e quinto sorteio que 
acontecerão na festa 
em comemoração ao 
aniversário do município, 
no dia 1º de dezembro de 
2024. O quinto sorteio 

será a premiação maior, 
quando sortearemos uma 
moto, uma geladeira, 
uma televisão e uma 
máquina de lavar roupa. 
Por isso quero reforçar a 
importância de continuar 
consumindo no comércio 
local e trocando as notas 
fiscais por cupons na 
sala do empreendedor”, 
afirmou Helio.

Ainda segundo o 
prefeito, o programa 
tem atraído a atenção 
de consumidores e 
comerciantes, gerando 
um impacto positivo na 
economia local, tendo 
em vista a facilidade da 
participação.

“É só consumir no 
comércio local, tirar suas 
notas e comparecer na 
sala do empreendedor 
para trocá-las pelos 
cupons”, frisou o prefeito.

Lista dos 
ganhadores:

15º - Ivanete 
Massaneiro R$ 300; 

14º - Eliane Ferreira 
de Lima R$ 300; 

13º - Valdemar 
Rodrigues R$ 300; 

12º - Roberson 
Perisioli R$ 300; 

11º - Georgia de 
Moura R$ 300; 

10º - Olga de Lima R$ 
300; 

9º - Neiva Demarchi 
R$ 300; 

8º - José Moreira R$ 
300; 

7º - Sônia Rocha R$ 
300; 

6º - Dirce Serafini R$ 
300; 

5º - Susana de Lima 
Pume R$ 500; 

4º - Antonio Pino 
Soares R$ 600; 

3º - Ivis Alves de 
Miranda R$ 700; 

2º - Senhorinha 
Forquim R$ 800;

1º - Arthur Miguel 
Seider Ribeiro R$ 1000.

A Campanha Abrace 
essa Ideia foi criada com 
o objetivo de estimular os 
moradores de Bom Jesus 
do Sul a consumirem 
nos estabelecimentos da 
cidade. A cada compra 
realizada no comércio 
local, o consumidor pode 
trocar suas notas fiscais 
por cupons, concorrendo 
a prêmios distribuídos ao 
longo do ano.

GERAL.

Mais 15 pessoas são contempladas pela 
campanha “Abrace essa Ideia” 
Campanha visa incentivar o comércio local, no município de Bom Jesus do Sul

O Governo do Estado vai 
investir R$ 30 milhões no 
Programa Institucional de 
Pesquisa Universal (Básica e 
Aplicada) com o objetivo de 
apoiar projetos de pesquisa 
que visem contribuir para o 
desenvolvimento científico, 
tecnológico e de inovação do 
Paraná, além de impulsionar a 
consolidação de redes e núcleos 
de pesquisa. A chamada pública 
foi lançada nesta segunda-feira 
(14) pela Secretaria da Ciência, 

Tecnologia e Ensino Superior 
(Seti) e a Fundação Araucária.

A chamada pública, anunciada 
na abertura da Semana Paraná 
Faz Ciência, prevê a distribuição 
dos recursos em cotas destinadas 
às Instituições de Ciência e 
Tecnologia (ICTs) que possuem 
programas stricto sensu, tanto 
acadêmicos quanto profissionais, 
em associação ou em rede.

Para o secretário da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior, 
Aldo Nelson Bona, esta chamada 

é uma demonstração de que a 
ciência e a tecnologia no Paraná 
são valorizadas e são prioridades 
do Governo do Estado.

“Esta é uma parceria de 
esforços para que o Sistema 
Estadual de Ciência e Tecnologia 
tenha plenas condições de 
oferecer o que tem de melhor, 
que é a qualidade de seus 
pesquisadores, sempre com 
pesquisas que possam ajudar 
o Estado a se desenvolver 
como um todo. É uma grande 

oportunidade para que as 
universidades e institutos de 
pesquisa possam organizar, a 
partir de critérios internos, o 
fomento à pesquisa básica e 
aplicada”, destaca o secretário.

A gerente de Pesquisa e 
Desenvolvimento da Fundação 
Araucária, Fátima Padoan, 
ressaltou que este investimento 
é essencial para que as ICTs 
do Paraná continuem a 
desempenhar um papel de 
protagonismo no cenário 

científico nacional, gerando 
conhecimento e inovação que 
impulsionam diretamente o 
desenvolvimento do Estado.

“O aporte financeiro, de 
até R$ 30 milhões, reforça o 
compromisso da Fundação 
Araucária e da Seti em 
garantirem que nossos 
pesquisadores tenham os 
recursos adequados para avançar 
em suas áreas e contribuir para 
a construção de um futuro mais 
sustentável e tecnologicamente 

avançado”, enfatiza Fátima.
O prazo para a submissão 

eletrônica das propostas vai até o 
dia 11 de novembro. O resultado 
final, após todas as etapas da 
chamada, deve ser divulgado a 
partir de 6 de maio de 2025. 
Todos as informações estão 
disponíveis no edital. 

Governo do Paraná lança chamada pública de R$ 30 milhões para produção científica e tecnológica
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Uma jovem assassina habili-
dosa desafia sua mentora para 
salvar um garoto de um terrível 
grupo criminoso. E ela vai des-
truir quem cruzar seu caminho.

Estrelando: Aurora Ribero, 
Hana Malasan, Kristo Immanuel

Gênero: Indonésios, filmes de 
artes marciais, filmes de ação e 
aventura

AtRAVéS DAS SomBRAS
17/10/2024 - FILmE

Lançamentos
mês de 

outubro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor:  por Mark Mil-

ler (Autor) 

Faixa etária: 16+ 

Editora: Companhia 
Editora Nacional

Capa comum: 264 
páginas 

A Academia Masters é 
um dos internatos mais 
prestigiados dos Estados 
Unidos. Escondido em 
uma ilha na costa da 
Flórida e cercado por 
muros impenetráveis, o 
internato recebe novas 
turmas anualmente. Mas, 
além dos alunos, abri-
ga segredos sinistros e 
ameaças letais. Entre os 
novatos de 2022, estão 
Andrew e Calvin, filhos 
do secretário de estado 
norte-americano. 

Ninguém vai te ouvir gritar

AqUI qUEm FALA é o ZoDíACo
23/10/2024 - DoCUmENtáRIo

LoBISomENS
23/10/2024 - FILmE

Nesta série documental, uma 
família em busca de respostas 
divulga pistas e depoimentos 
reveladores sobre o principal 
suspeito dos assassinatos do 
Zodíaco.

Gênero: Séries policiais, 
séries documentais, séries dos 
EUA, documentários sobre cri-
mes reais

Quando um antigo jogo de 
cartas ganha vida, uma família 
viaja no tempo para um vilarejo 
medieval onde precisa des-
mascarar lobisomens se quiser 
voltar para casa.

Estrelando: Franck Dubosc, 
Jean Reno, Suzanne Clément

Gênero: Franceses, filmes 
para a família, filmes de comé-
dia
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A horta escolar da Creche 
Pró-Infância, de Anchieta, 
implantada em 2019, 
transformou a rotina da 
instituição ao oferecer não 
apenas alimentos frescos para 
as refeições, mas também 
experiências de aprendizado 
para as crianças. 

De acordo com a diretora, 

a iniciativa surgiu a partir da 
necessidade de aproveitar 
melhor o espaço disponível e, 
ao mesmo tempo, proporcionar 
às crianças um contato mais 
próximo com a terra e o cultivo 
de alimentos.

“O terreno foi preparado, as 
pedras retiradas e os canteiros 
montados. Era um solo duro, 

mas com a ajuda de todos 
conseguimos montar a horta”, 
relembra a diretora Neli Thuns. 

Atualmente, o espaço 
fornece temperos como 
salsinha, cebolinha, além de 
verduras como brócolis e 
couve-flor, que são utilizados 
nas refeições diárias da creche, 
que atende 141 crianças.

A horta, no entanto, vai além 
da função alimentar. Segundo 
a diretora, o local também 
tornou-se um espaço de ensino 
e experimentação. 

“As crianças participam 
do plantio, observam o 
crescimento das plantas e 
aprendem sobre o ciclo de vida 
dos alimentos. As professoras 
levam os alunos para plantar 
feijão, por exemplo, e eles 
acompanham todo o processo, 
desde a semente até a colheita”, 
explica Neli. 

Essa vivência prática 
tem sido fundamental para 
estimular os pequenos a 
experimentarem novos 
alimentos.

Com o tempo, o espaço foi 
reduzido devido à construção 
de uma nova sala, mas a 
produção continua, focando em 
culturas de crescimento mais 
rápido, como alface, espinafre 
e tomate. 

A diretora também destacou 
que a horta tem um papel 
importante na promoção 
de uma alimentação mais 
saudável, especialmente entre 
as crianças que costumavam 
resistir a comer verduras. 

“Quando elas participam, 
do processo de plantio e de 

colheita, ficam mais motivadas 
a experimentar o que ajudaram 
a cultivar”, afirma.

O impacto positivo da horta 
escolar é sentido também nas 
casas das famílias. A diretora 
revelou que muitos pais 
começaram a adotar a prática 
de cultivar pequenas hortas 
em casa, incentivados pelo 
entusiasmo dos filhos. 

“Já tivemos pedidos de 
mudas de amora, porque as 

crianças gostaram tanto da 
fruta colhida na escola que os 
pais querem plantar em casa. 
A experiência com a horta, 
portanto, não apenas incentiva 
uma alimentação mais 
saudável, mas também cria 
memórias e aprendizados que 
as crianças levam para a vida, 
finalizou Neli.

GERAL.

Horta escolar transforma rotina e alimentação
Implantada em 2019, a horta da creche municipal integra alimentação saudável ao aprendizado, 
estimulando o consumo de verduras e legumes

GERAL.

Acontece na próxima 
quinta-feira, dia 17 
de outubro, em Bom 
Jesus do Sul, o XII 
Encontro Municipal 
da Terceira Idade. A 
iniciativa, organizada 
pela Administração 
Municipal através da 
Secretaria da Família 
e Desenvolvimento 
Social, em parceria com 
Centro de Referência em 
Assistência Social e o 
Conselho dos Direitos da 
Pessoa Idosa.

O evento que 
acontecerá no Centro 
Comunitário Gentil 
Bassanesi promete ser 
um dia de celebração, 
integração e lazer para os 
idosos da comunidade.

A organização está 
preparando um dia 
repleto de atividades 
que buscam promover 
a socialização e o bem-
estar dos participantes, 
além de fortalecer os 
laços comunitários.

As atividades terão 
início às 8h45, com 
um café da manhã e 
o credenciamento dos 
participantes. 

Logo após, às 9h15, 
será feita a acolhida 
oficial, dando as boas-
vindas aos presentes. 

Às 9h30, uma 
palestra show será 
realizada, seguida por 
uma tradicional roda 
de chimarrão, símbolo 
de integração entre os 

idosos.
Para animar ainda 

mais o encontro, às 
10h45, os participantes 
poderão desfrutar de 
uma roda de viola e 
gaitaço. 

O evento também 
contará com 
pronunciamentos de 
autoridades às 11h40, 
antes do almoço que será 
servido, pontualmente às 
12h.

Já no período da 
tarde, às 13h30, terá 
início uma matinê, com 
muita música e dança, 
e às 14h30, haverá o 
esperado corte do bolo. 

O encerramento das 
atividades está previsto 
para as 17h.

Os organizadores 
lembram que os 
participantes devem 

trazer pratos e talheres. 
Além disso, o vale-almoço 
será entregue até as 

9h30.

Bom Jesus do Sul promove XII Encontro Municipal 
da Terceira Idade
Evento acontecerá no dia 17 de outubro no Centro Comunitário Gentil Bassanesi
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EStADo Do PARANá
mUNICíPIo DE BARRACÃo 

CÂmARA mUNICIPAL DE VEREADoRES
RESOLUÇÃO N.º 01/24

SÚMULA: Regulamenta  recebimento  de

bens e serviços.

O Presidente do Poder Legislativo de Barracão através de suas atribuições

legais:

Art.  1° - No ato de recebimento de compras e execução de serviços,

deverá servidor identificado carimbar e vistar a nota fiscal correspondente. 

Art.  2°  - Em  caso  de  serviços  contínuos  com  pagamentos  mensais

através de procedimento licitatório  próprio o responsável  pela conferencia e

visto da nota deverá ser o fiscal de contratos do Poder Legislativo.

Art. 3° - Em caso de compra direta ou compra única, o recebimento e

visto  da  nota  fiscal  poderá  ser  efetuado  por  servidor  diverso,  desde   que

devidamente identificado.

Art. 4º - Esta Resolução entrará em vigor da data de sua publicação,

revogando as disposições em contrário.

Barracão/PR, 10 de outubro de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

Vereador     Presidente

O município de Dionísio 
Cerqueira segue avançando 
com suas obras estruturantes 
e, desta vez, a atualização traz 
uma conquista significativa 
para os moradores do 
Loteamento Oleynyk. A 
área recebeu asfaltamento, 

melhorias no sistema de 
drenagem pluvial e uma 
completa sinalização, com 
placas e pintura das vias, 
garantindo segurança para 
motoristas e pedestres que 
utilizam o local.

Com um investimento de 

mais de R$ 600 mil, a obra 
foi viabilizada por meio de 
emendas federais e estaduais, 
além de uma contrapartida 
de recursos próprios do 
município. 

O asfaltamento das ruas 
do Loteamento Oleynyk 
não apenas melhora a 
trafegabilidade, como também 
valoriza a região. Além 
disso, a implantação de um 
sistema eficiente de drenagem 
da chuva contribui para a 
preservação da pavimentação 
e evita problemas como 
alagamentos e acúmulo de 
água, que podem comprometer 
a segurança e o conforto dos 
moradores.

Outro aspecto importante da 
obra foi a instalação de placas 
de trânsito e a pintura das vias, 

essenciais para a segurança de 
todos que circulam pela área. 

Com uma sinalização clara 
e visível, tanto os motoristas 
quanto os pedestres podem se 

deslocar de forma mais segura, 
o que representa um avanço 
significativo na mobilidade 
urbana do loteamento.

GERAL.

Concluídas as obras de asfaltamento no 
Loteamento Oleynyk
Obras de asfaltamento, drenagem e sinalização reforçam segurança e valorizam a 
infraestrutura da cidade

A atual gestão do Governo 
de Santa Catarina tem realizado 
diversas iniciativas para a 
valorização dos professores. 
Neste Dia do Professor, vale 
relembrar as principais ações 
feitas neste sentido, como a 
proposta de descompactação 
da tabela dos professores, 
realização do maior concurso 
público da história da Educação 
de Santa Catarina, aporte de 
mais de R$ 800 milhões para 
aumentar o vale-alimentação 
e aplicação de 1/3 da hora-
atividade a partir de 2025.

“Sob o comando do nosso 
governador Jorginho Mello, 
temos feito um trabalho intenso 
dedicado à valorização dos 

professores, uma profissão 
tão fundamental para o 
desenvolvimento do Estado. 
Cada vez mais, queremos 
oferecer as melhores condições 
para os profissionais realizarem 
seus trabalhos”, destaca 
o secretário de Estado da 
Educação, Aristides Cimadon.

Descompactação
Foi a primeira vez em 16 

anos que o Governo do Estado 
apresentou uma proposta de 
descompactação da tabela 
dos professores. O projeto de 
lei assinado pelo governador 
Jorginho Mello e pelo secretário 
de Estado da Educação, Aristides 
Cimadon, em setembro deste 
ano, garante um aumento 

salarial a todos os professores 
efetivos do quadro de servidores 
da Educação. A proposta ainda 
passará pela avaliação dos 
deputados catarinenses para ser 
aprovada.

Este projeto, no valor total de 
R$ 529,5 milhões, tem como 
principal objetivo diferenciar os 
rendimentos dos professores 
de acordo com seu tempo de 
serviço público e qualificação 
profissional, promovendo uma 
valorização justa e necessária 
dos docentes, para desachatar 
a tabela da rede estadual de 
Educação.

O novo modelo valoriza 
ameritocracia, incentivando os 
professores a se qualificarem, 

através de mestrados, 
doutorados e outros cursos 
de especialização, alinhando 
a remuneração à melhoria 
contínua da qualidade do ensino 
oferecido na rede pública.

Neste ano, foi realizado o 
maior concurso público da 
história da Educação de SC, 
com mais de 75 mil inscritos. 
O gabarito oficial será 
divulgado em 30 de outubro e 
o chamamento dos aprovados a 
partir de 2025, o que garantirá 
a renovação do quadro de 
professores e melhoria da 
qualidade do ensino.

Dia do Professor: iniciativas da atual gestão do Governo do Estado garantem a valorização da profissão



14 Terça-feira, 15 de outubro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Receita
Filé mignon ao molho madeira

CULINÁRIA

O filé mignon ao molho madeira é um clássico 
da culinária internacional, perfeito para ocasiões 
especiais ou para aquele jantar mais sofisticado. 
Combinando a maciez do filé mignon com o sabor 
marcante do molho madeira, este prato prome-
te encantar os paladares mais exigentes. Confira 
abaixo o passo a passo para preparar essa receita 
deliciosa.

INGREDIENTES

Para o filé mignon 

- 1 peça de filé mignon (aproxi-
madamente 1 kg)

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- 2 colheres (sopa) de manteiga

- 1 colher (sopa) de azeite 

Para o molho madeira

- 1 xícara (chá) de vinho madeira

- 1 xícara (chá) de caldo de carne 
(caseiro ou industrializado)

- 1 colher (sopa) de manteiga 

- 1 colher (sopa) de farinha de 
trigo

- 200 g de champignons fatiados

- Sal e pimenta-do-reino a gosto 

MODO DE PREPARO

Preparo do filé mignon

1. Limpe o filé mignon, removen-
do qualquer excesso de gordura e 
a membrana. Depois, corte-o em 
medalhões de aproximadamente 2 
cm de espessura.

2. Tempere os medalhões com 
sal e pimenta-do-reino a gosto, 
deixando-os descansar por 10 mi-

nutos para absorver os temperos.
3. Em uma frigideira grande, 
aqueça a manteiga e o azeite em 
fogo médio-alto. O azeite ajuda a 
evitar que a manteiga queime.
4. Sele os medalhões, deixan-
do-os dourar por cerca de 3 a 
4 minutos de cada lado, para 
que fiquem no ponto desejado. 
Reserve os filés em um prato 
aquecido.

Preparo do molho madeira

1. Na mesma frigideira em que 
os medalhões foram selados (não 
lave a frigideira para aproveitar o 
fundo saboroso da carne), adicio-
ne a manteiga e os champignons 
fatiados. Refogue por cerca de 2 
minutos.

2. Acrescente a farinha de trigo e 
mexa bem para formar um roux, 
ou seja, uma mistura de gordura 
e farinha que vai ajudar a en-
grossar o molho.

3. Aos poucos, adicione o vinho 
madeira, mexendo bem para 
evitar que se formem grumos. 
Em seguida, adicione o caldo de 
carne.

4. Cozinhe o molho em fogo 
médio, mexendo sempre, até ele 
começar a engrossar e adquirir 
uma consistência aveludada.

5. Ajuste o sal e a pimenta-do
-reino, se necessário. O molho 
deve ter um equilíbrio entre o 

sabor suave e a acidez do vinho.

Finalização

1. Com o molho pronto, volte 
os medalhões para a frigideira, 
envolvendo-os bem com o molho 
madeira.

2. Deixe cozinhar por mais 2 a 3 
minutos para que os sabores se 
misturem, mas sem deixar o filé 
passar do ponto.

SUGESTÕES DE 
ACOMPANHAMENTOS

O filé mignon ao molho madei-
ra combina perfeitamente com 
acompanhamentos sofisticados. 
Algumas opções incluem: 
 - Purê de batatas cremoso 
 - Arroz branco ou arroz à pia-
montese 
 - Legumes grelhados, como as-
pargos e cenouras 
 - Batatas gratinadas ou rústicas 
assadas

O filé mignon ao molho madeira 
é uma receita que impressio-
na tanto pelo sabor quanto pela 
elegância. Apesar de parecer um 
prato elaborado, seu preparo é 
simples e o resultado, digno dos 
melhores restaurantes. Perfeito 
para surpreender em ocasiões 
especiais ou para saborear um 
jantar requintado em casa.

DICAS ADICIoNAIS
1. Escolha do vinho: O vinho madeira, usado no preparo do 

molho, é um vinho fortificado com sabor encorpado. Caso não 
encontre o vinho madeira, é possível substituí-lo por vinho tinto 
seco de boa qualidade, que também traz um toque refinado ao 
prato.

2. Ponto da carne: O filé mignon é uma carne muito macia, 
por isso é ideal prepará-la ao ponto ou mal passada para 
preservar sua suculência. Evite cozinhá-la demais, pois pode 
perder parte de sua textura delicada.

3. Molho espesso: Se o molho madeira ficar muito grosso, 
você pode ajustar a consistência adicionando mais um pouco de 
caldo de carne.
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EStADo Do PARANá
mUNICíPIo DE FLoR DA SERRA Do SUL 

CÂmARA mUNICIPAL DE VEREADoRES

EStADo Do PARANá
mUNICíPIo DE SANto ANtoNIo Do 

SUDoEStE
CÂmARA mUNICIPAL DE VEREADoRES

RESOLUÇÃO N.º 09/2024

Altera os artigos 186 à 194, do Regimento Interno da Câmara

de  Vereadores  de  Flor  da  Serra  do  Sul/PR  e  dá  outras

providências.

 

O Presidente da Câmara Municipal de Flor da Serra do Sul/PR, no uso de suas

atribuições legais, nos termos da Lei Orgânica Municipal, e do Regimento Interno, art.

106 e seguintes,

FAÇO SABER, que a Mesa Diretora propôs, os Vereadores aprovaram, e eu,

Presidente, sanciono e promulgo a seguinte RESOLUÇÃO:

Art.  1º -  Fica  alterado  o  artigo  186  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art.  186 –  Recebidas  às  contas  prestadas  pelo  Prefeito,

acompanhadas do parecer prévio do Tribunal de Contas do Estado, o

Presidente da Câmara:

I- Determinará a sua leitura na Sessão Ordinária e mandará publicar

o Parecer Prévio no site da Câmara de Vereadores, no prazo de trinta

dias;

II - Encaminhará o processo  a Comissão de Finanças e Orçamento,

onde  permanecerá  por  45  (quarenta  e  cinco)  dias,  podendo  ser

prorrogado por igual período, se solicitado pela própria Comissão, à

disposição para exame de qualquer cidadão e pelos Vereadores que

poderão questionar-lhe a legitimidade:

a) Dentro  do  prazo  previsto  no  Inciso  II,  qualquer  cidadão  ou

Vereador que queira questionar as contas apresentadas, deverá fazer

por  meio  de  Requerimento,  protocolado  junto  a  Comissão  de

Finanças e Orçamento,  que terá o prazo de 15 (quinze) dias para

responder ou negar os questionamentos feitos;

b) Vencido  os  prazos  do  Inciso  II  não  caberão  mais

questionamentos;

c) Para responder os questionamentos a Comissão de Finanças e

Orçamento poderá se dirigir ao Poder Público Municipal e ao Tribunal

de Contas do Estado para obter todas as informações necessárias.

III – Dará ciência no prazo de quinze dias úteis do recebimento ao

gestor das contas, encaminhando cópia do Parecer Prévio.

Art.  2º -  Fica  alterado  o  artigo  187  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art.  187 -  No prazo do inciso  I  do artigo  anterior,  qualquer  cidadão

poderá  questionar  a  legitimidade  das  contas  mediante  requerimento

escrito, por ele assinado e protocolado perante a Câmara.

 § 1º Recebido o requerimento, o Presidente despachá-lo-á à Comissão

de  Finanças  e  Orçamento  para  parecer  quanto  ao  cabimento  do

questionamento havido, no prazo máximo previsto na alínea “a”, II, do

artigo 186.

 §  2º  A  Comissão  de  Finanças  e  Orçamento,  julgando  cabível  o

questionamento,  o  encaminhará  para  manifestação  do  responsável

pelas respectivas contas, no prazo máximo de 05 (cinco) dias. 

§ 3º Do resultado final do requerimento dar-se-á ciência a seu autor.

Art.  3º -  Fica  alterado  o  artigo  188  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art. 188 - Terminando o prazo do inciso II do artigo 186, a Comissão

de Finanças e Orçamento emitirá parecer, no prazo de 15 (quinze)

dias,  não  correndo  este  prazo  durante  o  recesso  da  Câmara

Municipal. 

I - Em seu parecer, a Comissão de Finanças e Orçamento apreciará

as contas e as questões suscitadas nos termos do Parecer Prévio do

Tribunal de Contas;

II  -  Poderá  a  Comissão  de  Finanças  e  Orçamento,  em  face  das

questões  suscitadas,  promover  diligências,  solicitar  informações  à

autoridade competente ou pronunciamento do Tribunal de Contas, se

as informações não forem prestadas ou reputadas insuficientes;

III  -  Por  solicitação  da  Comissão  de  Finanças  e  Orçamento,

devidamente fundamentada, poderá o prazo, previsto no  caput,  ser

prorrogado por igual período;

IV  -  Concluirá  a  Comissão  de  Finanças  e  Orçamento  pela

apresentação  de  Projeto  de  Decreto  Legislativo,  cuja  redação

acolherá  o  entendimento  sobre  a  aprovação  ou  rejeição,  total  ou

parcial, das contas apresentadas.

Art. 4º - Fica alterado o artigo 189 do Regimento Interno da Câmara de Vereadores, que passa

a vigorar com a seguinte redação:

Art. 189 - O Projeto de Decreto Legislativo, juntamente com o Parecer

Prévio do Tribunal de Contas, somente poderá ser rejeitado pelo voto

nominal da maioria qualificada de 2/3 (dois terços) dos Vereadores.

Parágrafo único - O Projeto de Decreto Legislativo contrário ao Parecer

do Tribunal de Contas deverá expressar os motivos da discordância.

Art.  5º -  Fica  alterado  o  artigo  190  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art.  190  -  Se  o  Projeto  de  Decreto  Legislativo  apresentado  pela

Comissão de Finanças e Orçamento:

I - Acolher as conclusões do parecer prévio do Tribunal de Contas,

considerar-se-á rejeitado seu conteúdo, se receber o voto contrário

de no mínimo 2/3 dos Vereadores, em turno único de discussão e

votação nominal;

II  -  Não  acolher  as  conclusões  do  parecer  prévio  do  Tribunal  de

Contas, considerar-se-á aprovado o seu conteúdo, se receber voto

favorável de no mínimo de 2/3 dos Vereadores, em turno único de

discussão e votação nominal.

a) Decidindo  a  Comissão  pela  rejeição  do  Parecer  Prévio  do

Tribunal de Contas, deve expor os motivos da rejeição em parecer

anexo ao Projeto de Decreto Legislativo e, ainda, caso houver, dizer e

fazer  constar  no  Decreto  Legislativo,  se  foram  rejeitadas  por
irregularidade  insanável  que  configure  ato  doloso  de  improbidade

administrativa, tendo em vista que, nesse caso, a rejeição implica em

inelegibilidade do Prefeito.

Parágrafo  único.  Da  decisão  do  Plenário  será  encaminhado  ao

Tribunal de Contas do Estado, todo o processo de julgamento das

contas.

Art.  6º -  Fica  alterado  o  artigo  191  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art.  191 -  Recebido o Parecer Prévio do Tribunal  de Contas pela

Comissão  de  Finanças  e  Orçamento,  a  comissão  abrirá  espaço,

dentro  dos  prazos  previstos  nos  art.  187  e  188,  deste  regimento,

quantas  vezes  forem  necessárias,  para  que  o  gestor  das  contas

possa expor esclarecimentos acerca do assunto, caso o parecer do

Tribunal  de  Contas  seja  pela  regularidade  com  ressalvas  ou  pela

irregularidade.

I  -  Em  sendo  o  Parecer  Prévio  expedido  com  um  dos  requisitos

expressos  no  caput  deste  artigo,  a  Comissão  de  Finanças  e

Orçamento fica obrigada a convocar  o gestor  das contas para ser

ouvido  pela  Comissão  de  Finanças  e  Orçamento  dentro  do  prazo

previsto no art. 188, deste Regimento.

II  -  Em  sendo  o  Parecer  Prévio  do  Tribunal  de  Contas  pela

regularidade  das  contas,  o  gestor  das  contas  somente  será

convocado, caso a comissão expeça parecer contrário ao parecer do

Tribunal de Contas ou caso esse queira se posicionar.

Art.  8º -  Fica  alterado  o  artigo  192  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art. 192 - Na Sessão em que for submetido à discussão e votação do

Plenário logo após a leitura do Projeto de Decreto legislativo, o gestor

das contas, poderá fazer uso da Tribuna por até 30 (trinta) minutos

para sua defesa, pessoalmente ou através de Advogado ou Técnicos

devidamente constituídos e com poderes específicos para o caso.

Parágrafo  único  - O  Presidente  da  Câmara  fica  obrigado  a

comunicar o gestor das contas, para, e em querendo, apresentar sua

defesa quando da votação no Plenário Legislativo.

I  -  A  convocação  nos  termos  deste  parágrafo  será  feita  com

antecedência mínima de 2 (dois) dias úteis;

II - Cada Vereador, devidamente, terá o prazo de 10 (dez) minutos

para  sabatinar  o  Prefeito  quando  de  sua  defesa  no  Plenário

Legislativo;

III  -Não  poderá  o  Vereador  questionar  o  gestor  de  assuntos  não

tratados no Parecer Prévio do Tribunal de Contas.

Art.  9º -  Fica  alterado  o  artigo  193  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art.  193  -  O  Projeto  de  Decreto  Legislativo  apresentado  pela

Comissão de Finanças e Orçamento, sobre a Prestação de Contas

será submetido à discussão e votação única.

I  -  Encerrada  a  discussão  o  Projeto  de  Decreto  Legislativo  será

imediatamente colocado em votação nominal,  não sendo permitido

novas discussões;

II - Não será aprovado o Projeto de Decreto Legislativo apresentado

pela Comissão de Finanças e Orçamento, juntamente com o Parecer

Prévio do Tribunal de Contas, por votação tácita ou por decurso do

prazo, sendo obrigado o posicionamento pela Câmara Municipal;

III - Nenhuma prestação de contas, depois de estar instruída em sua

totalidade, pela Comissão de Finanças e Orçamento, poderá ficar por

mais  de  seis  meses  sem  constar  da  ordem  do  dia  para  sua

deliberação;

IV - Esgotado esse prazo, a proposição sobrestará a ordem do dia até

sua votação final.

V - Não serão aceitos pedidos de vistas ou adiantamento no Projeto

de  Decreto  Legislativo  que  delibera  as  contas  da  administração

pública.

Art.  10 -  Fica  alterado  o  artigo  194  do  Regimento  Interno  da  Câmara  de

Vereadores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

Art. 194 – Rejeitadas as contas, serão elas remetidas no prazo de 5

(cinco) dias ao Ministério Público para os devidos fins.

Parágrafo único - As decisões da Câmara sobre as Prestações de

Contas deverão ser publicadas no Diário Oficial do Poder Legislativo

e comunicadas pelo Presidente ao Tribunal de Contas do Estado do

Paraná, juntamente com todo o Processo Legislativo de sua votação.

Art.  11 -  Revogadas  as  disposições  em  contrário,  entrando  a  presente

resolução em vigor na data de sua publicação.

Flor da Serra do Sul/PR, 10 de outubro de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER                    
    Presidente                                          
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 04/2024

O Presidente da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR, Sr.

Sergio  Antonio  de  Mattos,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  especialmente  o

disposto  no  art.  19,  inciso  V,  alínea  “a”,  do  Regimento  Interno,  CONVOCA a

população  para  participar  da  Audiência  Pública  a  ser  realizada  no  dia  21  de

outubro de 2024, às 16h:00min, no Plenário da Câmara Municipal.

A presente audiência pública tem por objetivo discutir e explanar sobre o Projeto

de Lei Complementar nº 027/2024, de autoria do Poder Executivo Municipal, que

dispõe sobre o Código Tributário do Município de Santo Antônio do Sudoeste, sua

reforma, consolidação e dá outras providências, sendo uma oportunidade para que

a comunidade conheça as diretrizes do projeto, suas implicações e contribua com

sugestões e questionamentos.

A participação da população é fundamental para o fortalecimento da democracia e

para  a  construção  de  um  Código  Tributário  que  atenda  às  necessidades  do

Município e de seus cidadãos.

LOCAL: Plenário da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR

Endereço: Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro.

Mais informações poderão ser obtidas através do contato pelo telefone (46) 3563-

1740 ou diretamente na secretaria da Câmara Municipal.

Santo Antônio do Sudoeste-PR, 14 de outubro de 2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente

EStADo Do PARANá
mUNICíPIo DE SANto ANtoNIo Do 

SUDoEStE
CÂmARA mUNICIPAL DE VEREADoRES

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 61/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 61/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 29/10/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de serviços de
coleta, transporte, tratamento e destinação final dos resíduos dos serviços de
saúde.
Recebimento das propostas: de 15/10/2024 às 08h00min até 29/10/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 29/10/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/10/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 09 de Outubro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

EStADo Do PARANá
mUNICíPIo DE Bom JESUS Do SUL

PREFEItURA mUNICIPAL
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